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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和６年第５回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 蔵元 慎一 １ 知覧庁舎の活用計画について 

（１）新庁舎建設基本構想・基本計画において現在の知覧庁舎については，令和７年度末までに新庁舎が完成す

ることを受けて，知覧庁舎の活用計画について住民や各種団体等の意見を踏まえ，地域の活性化のための活

用について検討しますとあるが，今後の計画とスケジュールについて問う。 

２ ２級河川麓川について 

（１）令和３年第４回定例会の一般質問において，護岸の崩落と内水面氾濫について早急な対処，総合的な対応

が必要との答弁があった。その後の進捗について問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

２ 川畑 実道 １ 高齢者支援について 

（１）県事業の「元気度アップ・ポイント事業」が今年度で事業廃止になるが，市の取組みを問う。 

（２）本事業の成果と課題及び今後の事業推進をどのように考えているか。 

２ 小中学生の全国学力テストの結果について 

（１）全国学力テストの結果を受けて，学力向上へ向けての各学校の取組みを問う。 

（２）南九州市スタンダードの取組み効果及びＩＣＴ機器の活用と学力の定着について問う。 

３ 市道の管理について 

（１）路面標示の区画線等が薄くなって見えにくいところが見受けられるが，対策を問う。 

 

市 長 

 

 

教育長 

 

 

市 長 

 



２ 

 
 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

３ 角 貞己 １ まちづくりについて 

（１）人口減少や少子高齢化を見据えた今後のまちづくりについて問う。 

２ 地区公民館の在り方について 

（１）地区公民館長の業務委託料（月額）が地区公民館で異なる理由を示せ。 

（２）地区公民館の維持管理及び規模等について様々な課題があると考えるが，今後の方針を示せ。 

 

市 長 

 

市 長 

 

４ 日置 友幸 １ ご当地ナンバーについて 

（１）ご当地ナンバーを作成する市町村が増えている。少ない費用で多くのＰＲができると考えるが，本市も作

成する考えはないか。 

２ 防災対策について 

（１）事前に設定された災害状況を当日参加者に伝えて図上で防災訓練を実施する「防災図上訓練」や，訓練自

体を事前に知らせない「抜き打ち防災訓練」など，より実践的な手法による防災訓練が全国各地で実践され

ている。本市も実施する考えはないか。 

（２）大規模災害時にトイレが利用できない場合に備えて，自治体でトイレトレーラーを導入して，もしもの時

には融通し合う流れが生まれている。本市も導入する考えはないか。 

３ 黒木山太陽光発電の収支予測について 

（１）黒木山太陽光発電について，市は初期投資と維持管理を含めた経費と実際に得られる利益を長期的に予測

した「収支予測表」を作成している。これを公開し，実際にどうであったか結果を毎年度更新していく考え

はないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 
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質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

５ しい 千恵 １ 新型コロナ感染症対策について 

（１）市民のマスク依存の現状を問う。 

（２）ワクチン接種後の健康被害の実態を問う。 

（３）今秋から始まる予定のｍＲＮＡワクチンの接種について，マウスのみの動物実験であることを市民へ周知

し，不安解消を図るべきと考えるが，情報開示を行う考えはないか。 

２ 有事に備えた対策について 

（１）有事の際の市民避難マニュアルはあるか問う。 

（２）沖縄の離島，鹿児島の離島からの避難や疎開受入れの体制を問う。 

（３）シーレーンの封鎖によって農畜産物や粗飼料が輸入困難な状況になった場合を想定し，これらの自給率を高め

る対策に取組む考えはないか問う。 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

市 長 

６ 村方 直己 

 

１ 防災対策について 

（１）令和６年の１月１日に能登半島地震，８月８日に宮崎地震が発生したが，本市における地域防災計画の内

容及び今後の対策と見解を問う。 

２ ふれあい球技大会について 

（１）第 16 回南九州市ふれあい球技大会を最後に，市の開催する子どもと大人が一緒に参加できる球技大会が

無くなったが，球技大会等の開催を熱望する声も聞く。今後の地域行事の在り方について見解を問う。 

 

市 長 

 

 

教育長 

 

 



４ 

 
 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

７ 吉永 賢三 １ 災害対策について 

（１）防災及び災害発生における国，県，市の役割分担について問う。 

（２）停電対策について問う。 

（３）災害ゴミが発生した場合の処理について問う。 

（４）災害時のトイレ及びし尿処理の対策について問う。 

 

市 長 

 

８ 内園 知恵子 １ 高齢者福祉について 

（１）高齢になっても，生活の質を落とさずに，心身とも健やかに，そして社会に貢献できるよう補聴器購入のた

めの助成は考えられないか見解を問う。 

（２）高齢者の健康診断時に聴力検査を導入する考えはないか。 

２ 記録的な猛暑の対応について 

（１）全国的に熱中症による救急件数が増加しているが，本市での熱中症による救急搬送の状況と対策を問う。 

（２）体育館等の避難所として使用される施設へエアコンを設置する考えはないか問う。 

３ 教職員の処遇改善について 

（１） 本市では教員不足が発生しているか問う。 

（２） 教職員の超過勤務の実態を示せ。 

（３） 教職員のストレスチェックを行っているか問う。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

教育長 

 

 



５ 

 ５

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

９ 米満 孝二 １ 指定管理施設のカスタマ―ハラスメントの防止策について 

（１）指定管理施設においてカスタマーハラスメントがあると聞くが，働きやすい環境を守るため，相談窓口の

設置を検討する考えはないか。 

２ 市道の維持管理について 

（１）道路愛護作業に参加する自治会が，高齢化に伴い減少しているが，道路愛護期間中，耕作者が市道に隣接

する法面を伐採した場合に道路愛護作業と同等の報奨金を支払う考えはないか。 
（２）市道の交差点等において草木が繫茂し，安全確認が十分に行えない箇所が見受けられるが，その対策につ

いて問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

10 上赤 秀人 

 

１ 土地改良区と土地改良事業の今後について 

（１）土地改良区解散の動きの中で，改良区が所有する財産及び今後の維持管理をどのように考えているか。 

（２）大規模区画などの土地改良事業を計画するとき，具体的な体制づくりをどのように考えているか。 

２ 市道の管理について 

（１）市道などの付帯施設（立木など）が原因で被災した場合の対応マニュアル（被災補償を含む）が整備されてい

るか。 

３ 農業現場のトイレについて 

（１）農業現場のトイレ問題をどのようにとらえ，どのような対策を考えているか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 



６ 

 
 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

11 鮫島 信行 １ 防災対策について 

（１）震災に対する備えは整備されているか問う。 

２ ひまわりバス・ひまわりタクシーについて 

（１）ひまわりバスが利用しづらいとの声を聞くが，改善する考えはないか。 

（２）ひまわりタクシーを市全域に拡大する考えはないか。 

 

市 長 

 

市 長 

 

12 大倉野 忠浩 

 

１ 消防団再編計画と消防操法大会について 

（１）南九州市消防団再編計画が策定されてから，様々な地域で協議がされていると思うが，現在の進捗状況と

今後の進め方を示せ。 

（２）消防操法大会については，日頃の訓練の成果発表の場としての効果が認められる一方で，団員からの負担

の声も聞く。大会の成果と課題をどう認識し，今後の方向性をどう考えているか。 

 

市 長 

 

13 山下 つきみ １ 特定地域づくり事業協同組合設立の推進について 

（１）人材不足に悩む農林水産業，商工業等の地域産業の担い手を確保するため，商工会等と連携して特定地域

づくり事業協同組合の設立を積極的に推進する考えはないか。 

 

市 長 

 

 


